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FECHA: Septiembre 22 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Mato al vecino; dos años antes a su esposa” 

 
“No apoyará la Sección XV paro laboral” 

 “Mantiene PC estatal alerta por las lluvias” 

 “Incrementan casos de dengue en Hidalgo” 

 
“STPS: sin despidos por faltas” 

 
“En materia educativa… ¡Grave rezago!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“NO RINDEN CUENTAS 34 MUNICIPIOS” 

 
“Sale Charrez por la tangente: amenazas” 

 
“Pueblos claman por agua y alimentos” 

 
“Desbloquean reos señal de celulares” 

 “Peña Nieto: Comienza la reconstrucción” 

 
“Pemex descubre crudo ultraligero de gran calidad” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Milenio-Piden a Moreno Abud sacar las manos de la contienda: Al registrarse como aspirante a dirigir 

nuevamente el Comité Directivo Municipal del PAN en Pachuca, Rubén Muñoz Saucedo, pidió al dirigente estatal de su 

partido, Alejandro Moreno Abud, "sacar las manos" de la contienda interna y no privilegiar al otro precandidato, Alejandro 
Mohedano Romero, para privilegiar sus intereses. "Hay gente que quiere tener el poder de Acción Nacional para sus fines 

personales, nosotros sí queremos impulsar nuevos cuadros", dijo el candidato a la presidencia del PAN en la capital, 
quien estuvo acompañado por militantes como Daniel Ludlow y Yolanda Tellería, aunque negó ser protegido de ellos. 

Tras los resultados de la última elección para diputados, donde su instituto político perdió la representación del distrito II, 
Muñoz Saucedo reconoció que atraviesan por una crisis política que incluye la pérdida de militantes, la cual,' consideró, 

sólo será superada si se acaban con las fracturas internas y se logra unificar al panismo. "Cuando los grupos se cierran 

para sus fines personales no dejan avanzar a la militancia. Hay personas que tienen años aspirando por una candidatura, 
pero como no les conviene a algunos grupos no los impulsan", denunció. (Axel Chávez, pagina 11 ) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Atiende Olvera a Huasteca: La secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, y el gobernador de Hidalgo, 

José Francisco Olvera Ruiz, continúan con el apoyo a la población de comunidades de la Huasteca afectadas por el 
huracán Ingrid. Durante un recorrido de evaluación que ambos realizaron por el municipio Huejutla, Ruiz Massieu 

aseguró que con trabajo y el respaldo del gobierno federal “vamos a salir adelante” y personalmente estará atenta a que 

la ayuda que se requiere llegue de manera oportuna. Para ello se instruyó al subsecretario de Planeación Turística, 
Salvador Sánchez Estrada, para que de manera conjunta con la administración estatal se evalúen los daños de los lugares 

siniestrados, con el objetivo de consolidar el expediente para la declaratoria de desastre, informó un comunicado de la 
dependencia. Al respecto, el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, indicó que ya se realiza la gestión 

pertinente ante la Secretaría de Gobernación para que en las zonas afectadas, en el mismo número de municipios, se 

haga la declaratoria de desastre. Olvera Ruiz aseguró que urge dar conectividad a las comunidades y atender a la gente 
con el suministro de medicinas y alimentos. Mencionó que a través del presupuesto global que se realice se incluirá la 

reparación de carreteras, puentes y el tema de dragado del río que cruza Huejutla, para evitar posibles contingencias. La 
comitiva también visitó la localidad de Coco Chico, donde entregó vales canjeables para enseres domésticos y 

electrodomésticos, además de apoyos económicos para 120 habitantes. De acuerdo con reportes preliminares se prevé 
que el gobierno del estado solicite un monto aproximado de mil 400 millones de pesos al Fondo de Desastres Naturales 

(Fonden), para reparar los daños ocasionados por el fenómeno meteorológico. (Redacción, pagina 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Exhorta EGS a donar víveres, mediante acrobacias en auto: Tripuló el presidente municipal de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez, un auto de acrobacia acompañado del piloto peruano Eduardo González, como parte de la 

estrategia del ayuntamiento para convocar a la población a donar víveres a favor de los damnificados por el huracán 
“Ingrid”. En el evento realizado en la Plaza Juárez y algunas calles de la ciudad, el alcalde realizó un recorrido en el auto 

del acróbata peruano, que tiene experiencia en tripular unidades de acrobacia y que es reconocido a escala mundial por 

romper récord Guiness al conducir un auto sobre dos ruedas. El edil de Pachuca destacó la asistencia de la población de 
la capital del estado para contribuir en una causa como lo es la colecta de ayuda humanitaria, la cual será trasladada 

hasta los municipios que resultaron afectados por el fenómeno meteorológico. La unidad en la que el acróbata ha 
marcado sus récords transitó en esta posición por la Avenida Juárez de la capital hidalguense, hasta llegar a la Plaza Gran 

Patio, donde el piloto aseveró que pudo haber roto un récord más por la distancia que mantuvo la unidad sobre dos 
ruedas. García Sánchez insistió en solicitar a la población su contribución a la causa para recaudar el mayor número de 

apoyos para los damnificados que sea posible e indicó que los alimentos que se solicitan son atún, sopa de pasta, frijol, 

aceite, verduras enlatadas, galletas, leche en polvo y chocolate. De igual manera informó que se requieren artículos de 
limpieza como jabón, cepillos y pasta dental, cloro, pañales desechables, los cuales serán trasladados de manera 

inmediata hasta las regiones afectadas. Confió en que participar en este tipo de eventos contribuye para que la sociedad 
se sensibilice y sea parte del apoyo que cientos de hidalguenses requieren en estos momentos. Será un total de mil 

despensas y juguetes para los menores los que el ayuntamiento, con la colaboración de la sociedad capitalina, destinará 

a los damnificados. (Milton Cortés, pagina 04) 

Milenio-Pachuca, sin inundados por obras pluviales: EGS: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, aseguró que no hay puntos rojos de inundaciones en la capital, esto debido a las obras de drenaje y limpieza de 

drenes pluviales que han realizado en los últimos meses. “Hasta ahora no tenemos un punto rojo de que alarmarnos, los 
cinturones están con una buena capacidad. Podemos observar algunas presas cerca de Pachuca que están en 80 por 

ciento de su capacidad, todavía es considerable, y estaremos observando los siguientes días”, dijo el alcalde. En la última 
semana el paso de huracanes como Ingrid y Manuel han ocasionado lluvias intensas en gran parte del país, siendo que 

en estados como Guerrero o Tamaulipas la situación es crítica. En Hidalgo, municipios de la Huasteca sufren los desastres 
naturales, mientras Pachuca aguanta tanto por su infraestructura como porque las precipitaciones han sido menores. 

“Afortunadamente los últimos días no han sido tan intensos en lluvias en Pachuca como en otras partes del estado, han 

funcionado adecuadamente los drenajes pluviales pero estamos alertas porque sabemos que en el Golfo se acerca otra 
posible tormenta tropical, pero estaremos alertas”, comentó García. Durante las últimas semanas el Ayuntamiento trabajó 

en el drenaje de diferentes calles de la capital, como las del Centro Histórico donde cambiaron la infraestructura 
subterránea, el cual respondió aceptablemente en los últimos días. “Las calles que se intervinieron están prácticamente 

terminadas, todavía hay algunos detalles que finalizar, pero básicamente está terminado. Lo que viene siendo la 

iluminación espero que en los próximos días sea la inauguración de manera conjunta con el gobernador Francisco 
Olvera”. El punto de mayor atención fue en Maestranza, donde se cambió todo el drenaje para poner un dren pluvial con 
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la intensión de duplicar la capacidad de agua desalojada en la temporada de lluvias, mismo que ha sido el de mayor 

inversión en la actual administración. “Ahí es un dren pluvial, es uno de los más importantes de la administración, es una 

inversión millonaria que no se ve, son más de 15 millones de pesos enterrados, pero finalmente ha sido un problema 
eterno. Me acurdo que cuando era niño y andaba por Maestranza siempre era un problema, ahora tenemos un dren 

pluvial bastante importante que nos va a controlar todas esas lluvias intensas”, aseguró el presidente municipal. Junto a 
estas obras de drenaje, la Secretaría de Obras Públicas Municipal mantiene su programa de limpieza de drenes, en 

especial aquellos considerados “cinturones de seguridad”, los cuales se encuentran en zonas consideradas de alto riesgo. 

“Se había hecho una sectorización de la ciudad por medio de Obras Públicas, una parte CASSIM, otra parte Obras 
Públicas estatal y otra parte nosotros. Previamente se habían limpiado los cinturones de seguridad y los drenes pluviales, 

todo hasta ahora marcha bien, pero desde luego estamos al pendiente de que no ocurra nada con las lluvias”, explicó el 
encargado de Casa Rule. García Sánchez solicitó a las personas no tirar basura, ya que esa es la principal causa de 

tapones en el drenaje y sus consecuentes inundaciones. “Siempre hay toneladas de basura que lamentablemente no 
llega por casualidad”, criticó el alcalde capitalino. SUSPENDEN EL BACHEO. En esta época de lluvias, la presidencia 

municipal de Pachuca suspende el programa de bacheo ya que con la caída del agua se vuelve inservibles los materiales 

con los cuales se tapan los agujeros de la calle, informó el alcalde, Eleazar García Sánchez. “No podemos bachear 
mientras está lloviendo, no cumple su función el material, pero vamos a seguir trabajando en ello”, comentó el alcalde. 

García Sánchez mencionó que lo ideal sería cambiar toda la carpeta asfáltica, pero los recursos del municipio no alcanzan 
para esos trabajos en todas las calles, por eso prefieren tapar los baches lo mejor posible. “Es un trabajo no sencillo, 

lamentablemente estas lluvias constantes sí nos afectan, más el paso de vehículos pesados que nos terminan de afectar, 

estamos encima de Obras Públicas para que hagan mejor labor, la estatal también nos apoyan”. Por el momento, la 
propuesta a largo plazo es el uso de concreto hidráulico para las calles, que dura más, pero tiene mayor costo. 

(Alejandro Suárez, pagina 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que tras el recorrido extremo a dos ruedas en un automóvil por las calles de Pachuca en donde participó el alcalde 
Eleazar García Sánchez, muchos sufrieron de más por la situación de riesgo que significó la actividad que tuvo un 

origen con causa para apoyar a los damnificados por las lluvias en el estado, mientras que otros le dieron el 
beneficio de la experiencia al piloto ecuatoriano Marcelo González; al final todo salió bien y quienes ya le estaban 

llamado a la Muñe de Bejos tuvieron que quedarse con las ganas. 

:Que los diputados de la oposición en el Congreso del estado están preocupados porque a decir de ellos, el partido 

que domina las curules se llevará las mejores comisiones del Congreso gracias a que habrá mayoría en las votaciones; 
por esta razón Juan Carlos Robles del Partido Acción Nacional pedirá que la distribución sea pareja para que a 

todos les toque de acuerdo a sus conocimientos y experiencia y no sólo por ser más del mismo partido al interior del 
recinto legislativo. 

:Que contrario a lo que se esperaba en Tepeji del Río, el informe del presidente municipal Fernando Miranda 
Torres trascurrió sin incidentes y bajo la aprobación del Cabildo municipal y la población en general. Y es que en su 

momento no le fue nada bien a este edil pues tuvo sus roces con las habitantes de la región, principalmente por temas 

de seguridad y límites territoriales, así como por abasto de servicios básicos, pero tal parece que el funcionario se ha 
aplicado para resolver los problemas municipales. 

:Que ayer los delegados federales del sector social en Hidalgo se dieron vuelo enXochiatipan, en la huasteca 

hidalguense, en donde repartieron apoyo del programa empleo temporal y atendieron peticiones de gente afectada por 

las lluvias; además de tomarse la foto como se debe, los funcionarios federales cumplieron su propósito principal: 
avanzar en la logística de la visita del presidente Enrique Peña Nieto, programada para el próximo jueves. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

LAS PERLAS 
 

“No tenemos un punto rojo de que alarmarnos, los cinturones están con una buena capacidad. Podemos observar algunas 

presas cerca de Pachuca que están en 80 por ciento de su capacidad, todavía es considerable, y estaremos observando los 
siguientes días” 

Eleazar García Sánchez 
ALCALDE DE PACHUCA 

 
“No tenemos un impacto masivo de damnificados, eso hay que descartarlo, pero sí tenemos en cada uno de los municipios, 

sobre todo en los más impactados, gente que necesita asistencia y que la está recibiendo” 

Miguel García Conde 
SUBSECRETARIO DE PROTECCIÓN CIVIL ESTATAL SOBRE LLUVIAS Y APOYO A DAMNIFICADOS 

 
“Él tendrá que sostener cualquier situación en la que involucra a los funcionarios. Es su dicho y ahora es un asunto jurídico, 

tendrá que presentar pruebas y se deberán llamar (a declarar) a las personas que él menciona como involucradas” 

Alberto Franco Ramírez 
EDIL DE TEPEAPULCO SOBRE SUPUESTA AGRESIÓN. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Resulta más sencillo inventar cualquier pretexto que dar la cara y reconocer el poco trabajo a favor del pueblo; al menos 

eso parece decir el alcalde de Ixmiquilpan, quien ahora salió con el argumento de recibir amenazas que ponían en riesgo su 
vida para no presentar de forma pública el informe sobre el estado que guarda su administración. El problema es que al edil 

le sobran las artimañas cuando de cumplir se trata, lo que lo pone en una situación parecida a la de “Pedro y el lobo”. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Gabriela Castañeda: La presidenta del Sistema DIF capitalino realiza un trabajo muy intenso en estos días 

canalizando estrategias y acciones hacia el centro de acopio de víveres, con el fin de que los hidalguenses afectados por las 

lluvias reciban el auxilio y sea distribuido de la mejor forma el apoyo a quienes más lo necesitan. Todo ello sin descuidar las 
labores de su cargo. 

Abajo-Aurelio Gonzales: Este regidor en la asamblea municipal de Pachuca es uno de los menos productivos, a tal grado 

que hasta sus propios compañeros de partido (PRD) lo critican por no aportar nunca nada. Con esta imagen González Pérez 
evidencia que hay personajes a quienes lo que menos interesa es el trabajo real a favor de los grupos que dicen 

representar, como otros tantos amarillos. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ALTRUISMO 

Quien es reconocida a escala nacional por su labor altruista durante las emergencias que atraviesa la entidad, 
derivadas de las lluvias, es la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 

(DIFH), Lupita Romero. Resulta que a pocas horas de cancelar su tercer informe de labores al frente del 

organismo asistencial y trasladarse a las distintas zonas de desastre, su postura es reconocida ya en 
portales de revistas, diarios de circulación nacional e incluso en las redes sociales de gobiernos de otras entidades. 
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ACCIDENTES 

Este fin de semana la pertinaz lluvia volvió a hacer acto de presencia en distintos puntos del estado, lo que 
dificultó los trabajos de apoyo a quienes sufren las consecuencias de estas contingencias. En Pachuca fueron 

constantes las precipitaciones pluviales en algunas zonas, pero lo que resalta una vez más del tema es que 
bajo estas condiciones siempre aumentan los accidentes automovilísticos, esto habla de que no existe una 

cultura vial adecuada ni la atención debida al manejar; por desgracia en estos casos casi siempre pagan 

“justos por pecadores”, pues muchos de estos incidentes se dan por alcance. 

MALA IMAGEN 

El tramo carretero del bulevar Las Torres se ha convertido de plano, según señalan quienes a diario circulan por 

ahí, en un espacio donde se da pie a la corrupción e incluso hasta a la prostitución, pues cada vez es más 
patente la presencia de algunos males, además los grillitos exponen que en la longitud de esta arteria los 

transportistas sufren el acoso tanto de policías municipales de Mineral de la Reforma como de elementos de 
la Policía Federal, en busca de la denominada “mordida”. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Pueblos claman por agua y alimentos: En medio de un pueblo casi fantasmal, con el lodo aún fresco, los 

escombros a la vista y la incertidumbre de quienes decidieron quedarse, el presidente Enrique Peña Nieto borró toda 
esperanza ayer de poder encontrar con vida a los desaparecidos de La Pintada. Ayer el jefe del Ejecutivo 

Federal recorrió por aire y tierra el poblado más dañado de Guerrero: el ejido de La Pintada en el municipio de Atoyac de 

Álvarez, que fue sepultado casi en su totalidad por un alud de lodo tras el deslave del cerro. “Al día de hoy prácticamente 
no hay esperanza de que pueda encontrarse alguna persona con vida. La cantidad de tierra que sepultó más de 40 casas 

de esta pequeña comunidad difícilmente nos deja albergar la esperanza de encontrar a gente con vida”, aseveró Peña. Al 
lado del comisario Pedro Bartolomé Rodríguez, el presidente se trasladó hasta donde se localizaba la plaza central de La 

Pintada, en donde unos 100 elementos del Ejército y 45 de la Marina realizan labores de rescate de cuerpos y remoción 

de escombros. En el quiosco principal, el mandatario federal reunió a los menos de 40 pobladores que aún quedan en la 
zona, a quienes prometió reubicar el ejido, aunque en un lugar cercano, sobre todo para que las huertas y las cosechas de 

café no se pierdan. Crece número de muertos. En La Pintada fue desenterrado el primer cadáver de 68 desaparecidos 
que, dijo Peña, difícilmente podrán ser localizados con vida. Pero los daños por los efectos de Manuel e Ingrid, así como 

otras contingencias meteorológicas más recientes, aumentaban en todo el país, pues en Guerrero la subsecretaría 
de Protección Civil estatal alertó a familias asentadas en el margen o cerca de la laguna de Tixtla para que desalojen la 

zona y se instalen en refugios temporales, por el riesgo de desborde, ya que no se ha dado un desfogue natural. En 

Pénjamo, Guanajuato, una tromba registrada la madrugada del sábado ocasionó el desbordamiento del río Huascapo, 
que atraviesa el centro de la ciudad, provocando inundaciones en viviendas y la evacuación de cientos de familias. El río 

Tamesí y la laguna de Champayán, en Tamaulipas, se volvieron a desbordar afectando a unas mil 500 familias. El río se 
encuentra a 7.20 metros y su máxima capacidad de captación aproximada es de 5.50 metros; mientras que la laguna de 

Champayán tiene un nivel de 1.50 metros y está en 2.15 metros. En Morelos se desbordó el canal de la quinta toma, 

situado en el municipio de Zacatepec, al sur del estado, y provocó inundaciones por lo menos en 120 casas de las 
colonias Lázaro Cárdenas, Ampliación Lázaro Cárdenas, Cuatro Caminos y Plan de Ayala. En San Luis Potosí, 

con las presas que abastecen la ciudad tirando excedentes y otra jornada de lluvias, la capital vivió un día de 
desbordamientos, alertas por temor a ruptura de presas pequeñas, calles convertidas en arroyo y rescates de personas que 

cayeron a la corriente. Por su parte, el gobierno de Sinaloa dio a conocer que el número de damnificados aumentó a 146 

mil 270, por lo que se intensificó la distribución de alimentos, agua y ropa en nueve de los doce municipios golpeados por 
el huracán Manuel. El mandatario Mario López Valdez reveló que tras la última evaluación de los estragos se determinó que 

se requieren mil 500 millones de pesos de los recursos del Fondo Nacional contra Desastres Naturales (Fonden). 
(Redacción, primera plana) 

La Jornada-Pemex descubre crudo ultraligero de gran calidad: Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó claros 

indicios de haber encontrado crudo ultraligero de excelente calidad en aguas profundas donde opera el pozo exploratorio 
Maximino-1, que realiza perforaciones en aguas territoriales del Golfo de México en el área de Perdido, cercano a la 
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frontera con Estados Unidos. Los recientes hallazgos de Pemex revelan que se encontró crudo ultraligero con una calidad 

de 43.1 grados API. Al respecto Pemex comentó: La geología que se da del lado norteamericano es similar a la del lado 

mexicano, en el Golfo de México, por lo cual si el éxito se ha logrado en Estados Unidos, no tenemos por qué no hacerlo en 
nuestro país. Pemex otorga al pozo Maximino-1 una probabilidad de éxito geológico y comercial de 52 y 51 por ciento, 

respectivamente. Las muestras de este crudo que tiene gran aceptación en el mercado internacional por ser petróleo 
ultraligero,casi gasolina, fueron obtenidas de una profundidad de 5 mil 778 metros. Estas muestras a las que tuvo 

acceso La Jornada fueron extraídas el pasado 31 de marzo. Hallazgos recientes. Una serie de descubrimientos de años 

recientes, en las poco exploradas aguas profundas del Golfo de México, principalmente cerca de la zona de producción de 
Estados Unidos, han aumentando la confianza en la estimación de que el país podría tener 29 mil millones de barriles de 

petróleo equivalente (petróleo y gas) de reservas en el Golfo de México. El pozo Maximino-1 se localiza en la área de 
Perdido en aguas profundas del Golfo de México y es operado por Pemex. Comenzó a perforarse el 6 de diciembre pasado 

por medio de la plataforma semisumergible West Pegasus, y es el pozo más profundo que opera la paraestatal, la cual 
inicia con una profundidad marina de casi 3 mil metros. En el área de Perdido, ubicada en la porción oeste del Golfo de 

México frente a la costa de Tamaulipas, se han perforado los pozos Trión-1, Supremus-1 y Maximino-1, los cuales tienen un 

costo aproximado de 150 millones de dólares por pozo. La estrategia de Pemex es perforar 47 pozos exploratorios en un 
periodo de 15 años (2012-2026) y adquirir unos 3 mil kilómetros cuadrados de estudios de sísmica en tercera dimensión 

(3D); obtener 68 estudios geológicos, dos geofísicos (uno de sísmica 3D y uno electromagnético) y 44 geofísico-geotécnicos 
de apoyo a la perforación. Por lo pronto, Pemex tiene previsto en esta administración (2012-2018) la perforación de 19 

pozos delimitadores adicionales en el área del Cinturón Plegado de Perdido y en el Cinturón Subsalino, iniciando con 

Magnánimo-1; Pep-1; APR_DL-1; Doctus-1; Afotica-1;Uris-1; Vasto-1; APR_DL-2; Dexter-1;Humus-1; Onda-1; Chachiquin-
1; Corfu-1; Iterum-1; Ostionero-1; APR_DL-3; Cordo-1; Extenso-1 y Primus-1. La inversión total para los 47 pozos 

exploratorios y sus costos se calcula en unos 127 mil 783 millones de pesos (estratégica 127 mil 6 millones de pesos y 
operacional por 777 millones de pesos). Pemex tenía programado dar a conocer los últimos avances del pozo Maximino-1, 

en julio pasado, pero determinó diferir los informes hasta nuevo aviso. Sin embargo, Fabio Barbosa Cano, experto en temas 
petroleros e integrante del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, consideró que Pemex mantiene en 

secreto los últimos resultados con el fin de que se den a conocer después de la eventual aprobación de la reforma 

energética propuesta por el gobierno federal. Reveló que Pemex ya realiza pruebas iniciales de producción en Maximino-1, 
las cuales serían de unos 3 mil barriles de crudo al día. Por su parte, el grupo financiero Citi-Banamex, en su última 

publicación mensual Examen de la situación económica en México, afirmó que la explotación requerirá la participación de 
empresas extranjeras, tales como Chevron, R/D Shell y BP produciendo en el lado de Estados Unidos, en el límite del 

campo Perdido. Reconoció que mientras que los descubrimientos aún no han sido declarados comerciales, existe mucha 

especulación sobre el tamaño de la bonanza que podrá generar. La producción de Estados Unidos en el área de Perdido 
descendió a 115 mil barriles diarios a principios del año. (Israel Rodríguez J., primera plana) 

Excélsior-Peña Nieto: Comienza la reconstrucción: El presidente Enrique Peña Nieto dio inicio a la etapa 

de reconstrucción en las entidades afectadas por Ingrid y Manuel. Aseguró que prácticamente no hay esperanza de 
encontrar sobrevivientes en La Pintada, donde un alud sepultó a 68 personas. El mandatario federal anunció que el 

poblado será reubicado. “Vamos a construir La Nueva Pintada y yo voy a regresar”, aseguró. En Acapulco,  el Ejecutivo 
instruyó a la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu,  a instrumentar una campaña de “promoción y 

reposicionamiento” del puerto, financiada por el gobierno federal. El Presidente anunció mayor infraestructura para acercar 
a los estados del centro y al mismo DF a Acapulco. Arranca la reconstrucción. El presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, dijo que dio inicio la etapa de reconstrucción en los estados afectados por los meteoros Ingrid y Manuel. 

Durante la reunión con empresarios turísticos de Guerrero, el titular del Ejecutivo federal dijo que en la comunidad de La 
Pintada, en el municipio de Atoyac de Álvarez, fue donde se resintió la peor tragedia, pues el alud de lodo sepultó casas 

enteras. Desde ahí, el jefe del Ejecutivo anunció que el poblado será reubicado: “Vamos a construir La Nueva Pintada y yo 
voy a regresar”. De la profundidad del cerro de Atoyac surgió un estruendo estremecedor. Segundos después, un pedazo 

de cerro se desgajaba trayendo consigo varias decenas de casas. El pánico se apoderó de los pobladores de La Pintada que 

estaban en el zocalito. Estaban en plena celebración de las fiestas patrias, los había convocado el comisario Pedro 
Bartolomé Rodríguez. Eran las tres y media de la tarde del 16 de septiembre y la impresión de ver el cerro que se 

desgajaba fue mayúscula, sobre todo porque muchas de las personas que estaban en el zócalo festejando. Habían dejado 
en casa, allá arriba, en el cerro, a parte de su familia. Así se lo narró el señor Casto Moreno al presidente Enrique Peña 

Nieto, quien llegó al poblado acompañado del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, del titular de 
la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, y el de la Marina, almirante Vidal Soberón. Las casas 

quedaron sepultadas bajo 15 metros de tierra, y aunque hay 68 personas en calidad de desaparecidos, el presidente 

Enrique Peña Nieto fue muy claro al expresar que es poco posible que alguna de esas personas haya sobrevivido. 
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Presidente instruye campaña para mostrar a Acapulco de pie. El presidente Enrique Peña Nieto instruyó a 

la secretaria de turismo, Claudia Ruiz Massieu, a realizar una campaña de “promoción y reposicionamiento” 

de Acapulco después del paso del huracán Manuel. Dicha estrategia de promoción será financiada por el gobierno federal. 
El mandatario dio la conferencia de prensa en compañía del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, de 

Salud, Mercedes Juan López, así como el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, después de haberse reunido con 
prestadores de servicios turísticos. El Presidente anunció que la Autopista del Sol no tendrá costo de peaje mientras no se 

haya finalizado su remodelación. Y habló de su intención de “acercar” más a Acapulco con las ciudades del centro del país. 

Advirtió que realizar esta meta llevará un año o dos, “pero ya estamos desarrollando proyectos que aseguren que esta 
carretera acerque aún más a quienes viven en la Zona Metropolitana del Valle de México a este bello y hermoso destino, 

Acapulco”. El proyecto tiene como objetivo acortar el tiempo que se hace en el recorrido Cuernavaca-Acapulco o DF-
Acapulco. Piden respaldar el sector turístico. La empresaria pidió al Presidente que se respalde la creación de fuentes 

de empleo en zonas marginadas. Medina Cortés dijo que es momento de que a Acapulco “se le trate por lo menos como a 
otros destinos turísticos”. (Georgina Olson, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que la marcha contra las reformas energética y hacendaria, que encabezará este domingo Andrés Manuel López 

Obrador, tendrá como destino final la glorieta Colón, en Paseo de la Reforma, y no el Zócalo capitalino, como 
originalmente tenía planeado. 

Ayer por la noche, el secretario de Gobierno del DF, Héctor Serrano, encabezó una reunión con el equipo de logística de 
Morena para convencerlos de no llegar hasta la Plaza de la Constitución, donde se encuentra el centro de acopio para los 

damnificados de los huracanes Manuel e Ingrid. Esta es la segunda ocasión en que el tabasqueño se ve obligado a 
cambiar el destino final de sus movilizaciones; la primera fue hace 15 días debido al plantón que mantenía la CNTE en la 

misma plaza. 

:Que mientras la sección 22 de la CNTE se tomará todo el domingo para analizar los pros y contras de levantar su plantón, 

decisión que tomará en su consulta de este lunes, en la Secretaría de Gobernación respiran tranquilos. 

Resulta que en tanto los maestros deshojan la margarita acerca de si les conviene regresar o no a clases esta misma 

semana, en el Palacio de Covián no hay ningún nuevo encuentro programado con funcionarios de la dependencia o con el 
gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, pues las autoridades suponían que la minuta firmada significaba el fin del conflicto. 

:Que en algunas corrientes perredistas alejadas del presidente nacional de ese partido, Jesús Zambrano, aseguran que el 
hecho de que Cuauhtémoc Cárdenas haya decidido participar en los foros del Senado sobre la reforma energética lo 

coloca cada vez más cerca de la dirigencia del PRD. Y aunque en este momento los estatutos no le permitirían ser líder 
nacional de nueva cuenta, ya hay muchos correligionarios que han levantado la mano, dispuestos a modificar los 

documentos internos en su próximo Congreso Nacional de octubre, para allanarle el camino hacia un nuevo periodo en la 
dirigencia. 

:Que en Tecpan de Galeana, Guerrero, ya se dio un caso de mal uso de la ayuda a damnificados. Resulta que funcionarios 
que aplican el Fondo Nacional de Desastres Naturales decidieron “reetiquetar” unas mil despensas de la Cruz Roja para 

dejarlas únicamente con los sellos del Fonden. En la organización humanitaria aseguraron que piensan documentar el 

abuso para presentar una queja ante la Segob. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

CONFORME pasan los días se configura un panorama mucho más claro de las serias afectaciones de las fuertes lluvias que 
trajeron Manuel e Ingrid en gran parte del territorio nacional. Comunidades aisladas, en los estados de Guerrero, Oaxaca y 

Sinaloa claman por ayuda, alimentos y agua, al tiempo que las autoridades de Tamaulipas y Veracruz se preparan ante un 
frente frío que producirá nuevas y abundantes lluvias en sus remojados territorios. Por ahora, el foco de la atención del 
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gabinete del presidente Enrique Peña Nieto está puesto en Acapulco. Sin embargo, hace falta mirar hacia otras 

entidades, en una de las catástrofes que ponen a prueba a la actual administración, nos comentan.  

LAS TRAGEDIAS siempre traen contrastes. Por un lado la solidaridad característica de los mexicanos que aportan para los 

que se han quedado sin nada, pero por otro lado, los abusos de quienes lucran con las necesidades de los afectados. 
Algunos grandes consorcios han estado apoyando desde sus espacios, con aportaciones directas y otras en especie. Pero 

otros han comenzado a especular con los precios de productos básicos, principalmente en el estado de Guerrero, nos 
reportan. El procurador federal del Consumidor, Alfredo Castillo, tendrá que desplegar una estrategia mucho más robusta 

para frenar los abusos de algunos comerciantes.  

EL COCTEL político que la clase gobernante en la Ciudad de México no quería tener, está a la vista. Los maestros de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, principalmente los de la Sección 22 de Oaxaca, se niegan a volver 
a las aulas y deciden marchar este domingo con el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, quien lucha 

contra la "privatización de Pemex". Cada uno con su propia agenda, profesores disidentes a la reforma educativa y los 
integrantes de Morena realizan una marcha-mitin del Ángel de la Independencia a la Glorieta de Colón, esto después de 

una negociación de Morena con el gobierno del DF. Hoy se verá el resultado del coctel y, seguramente, la aparición de los 

grupos radicales. 

LA APROBACIÓN del dictamen que regulará el derecho de réplica en los medios de comunicación tuvo que aguardar una 
semana para avanzar en la Cámara de Diputados. Hace unos días todo estaba listo para el debate y aprobación en la 

Comisión de Gobernación, encabezada por el priísta Alejandro Moreno. Pero algunos legisladores pidieron un tiempo para 
viajar a los estados más afectados por las lluvias de Manuel e Ingrid. Si no hay cambio de planes o alguna otra 

contingencia, la comisión habrá de retomar el proyecto en una sesión el jueves, con la intención de llevarlo al pleno el 

martes primero de octubre, nos dicen.  

CON LA PROPUESTA del representante de Colombia, Andrés González Díaz, el consejo permanente de la OEA eligió 
por aclamación al embajador mexicano Emilio Rabasa Gamboa en la presidencia del Grupo de Trabajo, que buscará el 

fortalecimiento del organismo multilateral con sede en Washington. A dos meses de haber asumido la representación de 
México ante la Organización de Estados Americanos, don Emilio ha estado buscando el liderazgo mexicano, que durante 

algunos años fue exclusivo de Brasil, comentan en el equipo del diplomático. La jugada mexicana va por fortalecer la 

actuación y las resoluciones de la OEA, explican. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL SECRETARIO de Hacienda, Luis Videgaray, mandó un mensaje claro a los gobernadores, legisladores y dirigentes de su 

partido.  

QUE NO QUIERE interferencias innecesarias ni ruidos distractores en las negociaciones del paquete económico para 2014.  

POR ELLO, pidió que nadie se ponga a prometer dinero para carreteras u otras obras de infraestructura y menos 

comprometerse a bajar impuestos.  

Y ES QUE, desde la salida del PRI de Los Pinos en 2000, se convirtió en una práctica común que los gobernadores le 

metieran mano al presupuesto, lo que, en varias ocasiones, acabó desarmando la propuesta del Ejecutivo.  

DE AHÍ que desde Hacienda quieren dejar bien claro que los tiempos ya cambiaron.  

FALTA ver si les hacen caso.  

QUE LOS EFECTOS de los huracanes "Ingrid" y "Manuel" se convirtieran en el eje de la agenda nacional no significa que las 
negociaciones en torno a la iniciativa de reforma fiscal hayan perdido impulso.  

POR EL CONTRARIO, quienes saben de tejemanejes legislativos afirman que los acuerdos al respecto están bastante 
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avanzados en San Lázaro.  

Y EL REPORTE es que los impuestos más polémicos están clasificados en una especie de semáforo.  

PRIMERO, está el tema del IVA a las colegiaturas, que tiene la luz roja prácticamente asegurada, pues no se ve por dónde 

pueda pasar.  

TODO lo contrario sucede con el IVA a los refrescos, que —si todo sigue como hasta ahora—está ante un verde muy 
brillante.  

Y EL IVA a las hipotecas y la adquisición de vivienda está en amarillo, pues, como puede ir para adelante también puede 
quedarse frenado. 

...Y CUANDO despertaron, René Bejarano seguía ahí.  

DADO que Enrique Peña Nieto canceló su viaje a Nueva York para atender las secuelas de la contingencia meteorológica de 
los últimos días, el gobierno federal prepara ya a un orador emergente.  

SE TRATA del canciller José Antonio Meade, quien el martes ofrecerá un discurso a nombre de México ante la Asamblea 
General de la ONU.  

PERO lo que no podrá hacer el secretario de Relaciones Exteriores es suplir al Presidente en una serie de actividades que 

estaban planeadas para lo que debía ser una gira de alto perfil.  

Y ES QUE Peña Nieto tenía previsto reunirse con el secretario general de la ONU, Han Kimoon, y ofrecer entrevistas a 

medios estadounidenses para hablar sobre su agenda de reformas, en particular, la energética.  

ESO SIN CONTAR una ponencia que estaba planeada en el Consejo de Relaciones Exteriores y reunirse con líderes de la 

comunidad mexicana en La Gran Manzana.  

NI MODO. Hay prioridades.  

EL LÍDER de la tribu perredista Izquierda Democrática Nacional está listo para hacerle la vida difícil a la dirigencia nacional 

del PRD, que está en manos de Jesús Zambrano y el grupo de Los Chuchos.  

LA LUGARTENIENTE del bejaranismo en San Lázaro y vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Aleida Alavéz, advirtió que no le van a hacer caso a los acuerdos tomados en el Pacto por México sobre las reformas que 
analiza el Congreso.  

Y AUNQUE los bejaranistas carecen de la fuerza para frenar una iniciativa que tenga el apoyo del PRI y el PAN, le están 

apostando a fracturar el voto perredista.  

ES DECIR, como de costumbre, el PRD pinta para ser el partido ¡más partido! 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

 

 
 

 


